
ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DE GRADUAÇÃO DA FACULDADE DE 1 
ODONTOLOGIA DA UFMG REALIZADA EM 24/06/2021. 2 

Aos 24 (vinte e quatro) dias do mês de junho de 2021, às 14:00 horas, por meio da plataforma 3 
Teams, reuniu-se virtualmente o Colegiado de Graduação em Odontologia da FAO UFMG, sob a 4 
presidência de sua Coordenadora pro tempore, Profª. Drª. Carolina Nemesio de Barros Pereira. 5 

Presentes à reunião os senhores membros Profª. Drª. Najara Barbosa da Rocha 6 
(Subcoordenadora pro tempore); Profª. Drª. Fernanda de Morais Ferreira, titular (SCA); Profª. Drª. 7 
Rogéli Tibúrcio Ribeiro da Cunha Peixoto, titular (ODR); Prof. Dr. Herbert Haueisen Sander, titular 8 
(ODR); Prof. Dr. Flávio de Freitas Mattos, titular (OSP); Profª. Drª. Silvia Ferreira de Sousa, titular 9 

(CPC); Profª. Drª Mila Fernandes Moreira Madeira, titular (ICB); Prof. Dr. Glauber dos Santos 10 
Ferreira da Silva, titular (ICB); Prof.  Dr. Warley Luciano Fonseca Tavares, suplente (ODR); Profª 11 
Drª Cristiane Meira Assunção, suplente (SCA); Prof. Dr. Rafael Paschoal Esteves Lima, suplente 12 
(CPC); Sra. Elenice Assunção de Miranda, pelo secretariado COLGRAD. Justificaram ausência a 13 
Profª. Drª. Fabiana Vargas Ferreira (OSP) e o Prof. Dr. Luis Fernando Morgan dos Santos Alves 14 

(ODR). A representação discente encontra-se vacante. Havendo quorum regulamentar, a Sra. 15 
Presidente abriu a sessão.  Foi aberta a reunião dando-se formalmente os parabéns para a Profª 16 
Cristiane Meira, Profª Silvia Ferreira e toda a equipe envolvida na organização do XV Encontro 17 
Científico da Faculdade de Odontologia UFMG. No ano passado o evento não aconteceu por 18 

causa do início da pandemia. Foi feito o agradecimento por terem trazido novamente essa 19 
oportunidade para  a  FAO. Informes:   1- Solicitação de uma aluna para criação de uma Liga 20 
Acadêmica de Implantodontia e Periodontia, INPERIO, sob supervisão dos professores Luis 21 

Otávio Cotta e Fernando Costa. A Profª. Carolina orientou a aluna que, em acordo com os 22 
supervisores, realizasse as correções e enviasse o documento formatado adequadamente, porém, 23 
a aluna demorou a retornar. Numa segunda solicitação, houve novamente correções a serem 24 
feitas no documento para que a Secretaria do Colegiado pudesse publicar o edital. Neste 25 

momento, a secretaria identificou que já existia uma liga de 2018 homônima, supervisionada pelos 26 
professores Luís Otávio Cotta e Renata Cyrino. Foi feito contato com os professores para que 27 

prestassem os esclarecimentos. A professora Renata informou que já havia se desligado, assim 28 
como todos os membros da diretoria. Além disso, houve o relato do Prof. Luis Otávio de que 29 
mesmo após alguns encontros para conversas com o Colegiado na gestão anterior, a Liga nunca 30 

foi efetivada. A Profª. Carolina já havia sido procurada por ele para esclarecimentos sobre como 31 

criar uma Liga Acadêmica, mas como nenhuma informação ou e-mail foram resgatados no 32 

Colegiado com relatos dos problemas que aconteceram previamente, não foi possível identificar 33 
quais foram os trâmites. Após consulta aos envolvidos na Liga anterior ainda com vínculo com a 34 

FAO, decidiu-se pela abertura do edital para a nova Liga. A portaria que definir os novos membros 35 
da Liga Acadêmica INPERIO irá revogar a Liga homônima anterior. 2- O Colegiado recebeu uma 36 
solicitação de Comprovação de Conhecimento da discente Geovanna Brena Rodrigues Martins 37 
RA 2020111807, que   previamente apresentou requerimentos de Aproveitamento de Estudos, 38 

que foram indeferidos. Conforme a Resolução (Resolução CEPE no 04/2019) para solicitação da 39 
comprovação de conhecimento, o aluno não pode estar matriculado nas disciplinas de interesse. 40 
Sendo assim, para duas disciplinas (Fisiologia e Imunologia) nas quais ela está matriculada em 41 
2021/1, a solicitação foi indeferida. Salienta-se que para a comprovação do conhecimento é 42 
necessário formar uma comissão, que deve elaborar uma prova cujo resultado deve ser divulgado 43 

em até 60 dias. Sendo assim, caso a documentação esteja correta, foi deliberado que a solicitação 44 

deve ser deferida e encaminhada aos departamentos responsáveis pelas disciplinas, para a 45 

análise dos processos de acordo com as exigências regulamentares. 3- Houve duas solicitações 46 
de Revisão de Desligamento, das discentes Diana Lara Silva Dias RA 2017016750 e Juliana 47 
Beatriz Ribeiro RA  2017092660. As alunas foram desligadas automaticamente pelo sistema, pois 48 
não estavam matriculadas em nenhuma disciplina. Ambas fizeram o requerimento de matrícula na 49 
CPC014, optativa vinculada à PAG 016 (Patologia Geral). Alegaram por e-mail, posterior ao 50 

desligamento, que houve um erro de comunicação pela não visualização de e-mails enviados pela 51 
Secretaria do Colegiado, que comunicou sobre a necessidade de desmatrícula compulsória na 52 
CPC014, pois ambas já haviam sido aprovadas na PAG 016. Todos os alunos foram avisados por 53 
e-mail que seriam desligados por não cumprimento do pré-requisito, em 21/06/2021. Como ainda 54 
estavam dentro do prazo de 10 dias para revisão, foi sugerido pela Profª. Najara que as alunas 55 
fossem matriculadas em uma disciplina do OSP. O Prof.  Flávio sugeriu verificar o mérito do 56 

argumento e o motivo pelo qual foram desligadas.  Foi decidido fazer o levantamento dos 57 

documentos apresentados pelas alunas e verificar se atendem aos requisitos necessários para a 58 
Revisão do Desligamento. 4- Foi encaminhado ao Moodle da PROGRAD, por este Colegiado, a 59 



Parte III da Solicitação de Oferta de Disciplinas Práticas Presenciais Não Adaptáveis ao Ensino 60 
Remoto em 17/06, sendo o dia 18/06, o prazo final para a oferta de disciplina em 2021/1. No 61 

referido documento, solicitou-se a oferta de 6 (seis) disciplinas para 2021/2 justificando que é 62 
necessário antecipar estas autorizações para viabilizar compra de EPIs e insumos.  Além disso, 63 
os alunos precisam providenciar a compra de EPI e alguns não residem mais em BH. No dia 22/06 64 

foi enviado um e-mail para a Câmara de Graduação para reforçar sobre a excepcionalidade da 65 
oferta de disciplinas presenciais na FAO. A profª Ilma Bicalho respondeu o e-mail questionando 66 
qual seria a conduta da FAO em relação aos alunos que não tiverem condições de adquirir EPI. 67 
Foi esclarecido que infelizmente a Unidade não dispõe de recursos para fornecer EPIs para os 68 

discentes. Eles poderão fazer a disciplina posteriormente. Pauta: 1.     Aprovações ad 69 
referendum, Editais, Portarias e Resoluções: a) Após aprovação por e-mail dos membros da 70 
plenária do Colegiado, foi publicado na página do COLGRAD Resolução 02/2021 que versa sobre 71 
o Estágio extracurricular não obrigatório, além do fluxograma, prazos e outros   formulários 72 
necessários para a solicitação do Estágio não obrigatório. Já temos algumas solicitações 73 

encaminhadas para a Comissão Permanente de Estágios, responsável pela primeira instância de 74 
análise dos pedidos. As solicitações com parecer favorável pela Comissão serão encaminhadas 75 
para análise do ColGrad e, se deferidas, enviadas para a anuência da Diretoria da FAO. b) Foi 76 
criada a Comissão de Regulamentação das Ligas Acadêmicas da FAO UFMG, com os seguintes 77 

membros:  Prof. Marco Aurélio Benini Paschoal (SCA) como Presidente, Prof. Luis Otávio Miranda 78 
Cota (CPC), Prof. Hugo Henriques Alvim (ODR), Profª. Roselaine Moreira Coelho Milagres (CPC), 79 
Prof. Mauro Henrique Nogueira Guimarães de Abreu (OSP), homologada pela Portaria 05/2021. 80 

c) Houve solicitação de alguns trancamentos, tanto parciais quanto totais, todos deferidos. 81 
2.     Aprovação das atas das reuniões de 12/05/2021 e 28/05/2021:  serão feitas ainda as 82 
correções para apreciação posteriormente via e-mail, para aprovação pelos membros da plenária. 83 
3.     Reforma curricular: novas DCNs foram homologadas e foi sugerido pela Coordenação do 84 

Colegiado a estruturação da reforma curricular do curso de Odontologia, incluindo a avaliação do 85 
currículo atual, possibilidade de incorporação de alguns temas como educação interprofissional e 86 

o empreendorismo, por exemplo. A Profª. Mila relatou que teve uma experiência de reforma 87 
curricular que não foi satisfatória e solicitou uma revisão no horário da oferta das disciplinas 88 
MIC027 e MIC028, caso seja feita a reforma curricular. A Profª. Rogéli relatou a experiência da 89 

reforma em 2013, que foi muito trabalhosa e complexa. O Prof. Flávio sugeriu resgatar as 90 

Comissões anteriores, da Reforma Curricular 2013, para o NDE analisar junto com o Colegiado 91 

os pré-requisitos das disciplinas que são elaborados pelos departamentos. O Colegiado poderia 92 
solicitar aos Departamentos, com o aval da Diretoria da FAO, um estudo sobre a manutenção ou 93 

alteração dos pré-requisitos atuais do currículo, e posteriormente designar uma Comissão para 94 
analisar os documentos das novas DCNs.  A Comissão de Planejamento do Retorno Gradual das 95 
atividades presencias teve uma reunião com a COBIO que está procurando rever os protocolos 96 
de Biossegurança que sejam compatíveis com as atividades acadêmicas da Faculdade de 97 

Odontologia. Foi sugerido pela Profª Najara fazer avaliação diagnóstica dos alunos ativos e 98 
inativos e dos professores referentes ao curso. Foi sugerido pela Profª Rogéli solicitar um plano 99 
de retorno da Biossegurança (Cobio) diferente de 20%, elaborar um documento para levantamento 100 
de dados referente as disciplinas e enviar aos Departamentos, solicitar ao NDE analisar as DCNs 101 
e novos planos de ensino ou criar uma Comissão para analisar DCNs.  4.     Calendário de 102 

reuniões 2021: foi marcada uma reunião para o dia 02/07, sexta-feira, da Comissão Planejamento 103 

do retorno gradual das atividades presenciais da FAO UFMG. 5.     Outros Assuntos: A 104 

Profª.Carolina Nemésio relatou que o professor Alysson, Diretor da FAO, a questionou sobre a 105 
eleição para a Coordenação do Colegiado. Juntamente com a Profª Najara, solicitou mais um 106 
semestre para pensar sobre a eleição. Finalizados todos os assuntos da pauta, a Presidente 107 
agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a sessão, da qual lavrou-se a presente ata. 108 
Belo Horizonte, 24 de junho de 2021. 109 

 110 
Profª. Drª. Carolina Nemesio de Barros Pereira 111 

Coordenadora Geral pro tempore do Colegiado do Curso de Graduação FAO UFMG 112 


